
 





 





 المتىاضع البحث هرا إتمام في لىا تىفيقه و وعمته على لله الحمد

 طكسيفت  " الددتىز  المؤطس الأطتاذ إلى والعسفان الشكس بجصيل التقدم إلا عنيضي لا هرا خلال مً و

  المحترمين الدكاتسة لجميع أًضا وشكسا ، " الطيب محمد

 فيها مىاقشتي و المردسة هره قساءة بقبىلهم تشسيفي على المىاقشت اللجىت أعضاء للظادة أًضا والشكس

 مً عليها ًىطىي  فيما عرزا لي ًجدوا وأن  الجصائسيت للمكتبت جدًدة إضافت ثىاًاها في ًجدوا  أن أملا

  القاهىوي البحث في تجسبتي حداثت أفسشتها مأخر

. اطمه ذدس عً اليظيان آفت حسمتني لمً بالشكس ًفىتني ولا



 بحث أخته ذا أىا ٍا ّ ّمصق٘  تعب بعد ىَآتَا إلى الجامعٔ٘ زحلتي ّصلت

  تخسجٕ

 بالٔطير ّلْ  ضاعدىٕ ّ مطيرتٕ في الفطل لُ كاٌ مً للل أمتن ّ

  الطناء عياٌ ٓبلغ ما الفطل مً لهنا لما بالصلس الياس أّلى ّالداٖ

 اىتظست لطالما ّالتي بأس أّ شس كل مً ّحفظَا عنسٍا في الله أطال الْالدٗ الى

. الصبر بفازغ اللحظ٘ ٍاتُ

  علُٔ الله زحم٘ الطاٍسٗ أبٕ زّح  الى

 المركسٗ لهرِ انجاشٖ أثياء ّاصطبرت صبرت لطالما التي لصّجتي الخاص الصلس

 المتْاضع العنل ٍرا اتماو أجل مً برلتُ لما لها الخاص ّالصلس

 ّالمصق٘ ّالإزٍاق التعب ظلنات أضاء الرٖ حٔاتٕ ّىْز عٔني قسٗ أىطٙ لا حتٙ

 الله شفاِ خالد حبٔبي ابني ّمسحُ ّلعبُ بابتطامتُ الدىٔا  ٍنْو ٓيطٔني مً الى

  عنسِ في ّأطال ّعفاِ

 ّّسمُ باسمُ كل ّأخْاتٕ أخْاتٕ إلى

 . الأصدقاء كل  ّالى اللسيم٘ العائل٘ كل إلى

 تخسجٕ بحث أٍدٓله  قلنٕ ٓطعُ لم ّ قلبي ّضعُ مً كل إلى

 القادر عبد نعيمة
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:الثاني الفصل  

  العىارض

 للخصىمة المنهية

وسقىطها القضائية
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الفهرس







�الذراسة�ملخص  

Abstract: 

Litigation is a set of procedures that follow up according to a specific 

system imposed by the law in order to settle the dispute presented, starting with 

the judicial claim made by the plaintiff, and ending in most cases with the 

issuance of a final ruling on the subject of the judicial claim. 

However, it is not possible to absolutely accept the continuity of the 

litigation when the case is initiated, as new situations may occur to it that 

deviate from its natural course towards adjudication, which leads to its 

stagnation or its demise without a ruling ending it, and this is what the Algerian 

legislator expressed in Chapter Six of Book One under The title of "Disputes of 

Litigation," in light of the Civil and Administrative Procedures Law 08-09 of 

08/25/2008 

Keywords: litigation, symptoms, lawsuit, judicial claim.


